

«El protestantismo activa cada día más su propaganda, sembrando la confusión y el error en muchas mentes... Es urgente y de absoluta necesidad desarrollar una intensa acción catequística, caritativa y pastoral, para salvar el alma nacional de la infiltración protestante, preparación próxima de predomínios extranjeros.....»

Episcopado Argentino, 1 Dic., 1928.

CORREO NACIONAL

Diario Católico de la mañana, Organó de la "L. A. S. C."

«Puesto que el principal elemento de que se valen los enemigos de la Iglesia es la Imprenta, conviene que los católicos pongan la buena a la mala prensa para la defensa de la verdad y tutela de la religión. Es deber de los fieles sostenerla eficazmente, no sólo negando todo auxilio al periodismo perverso, sino concurriendo directamente para hacerla vivir y prosperar, cosa que creemos no se ha hecho bastante hasta ahora.»

LEON XIII

Editor y Administrador L. Cartín G.

Oficina 150 varas al Sur del Colegio de Britas. Teléfono 3131 Apartado III

Suscripción mensual \$ 2,00 Número suelto 10 cts.

Empresa fundada en 1911

SAN JOSE, COSTA RICA, MIERCOLES 13 DE NOVIEMBRE DE 1929

Número 3287

LA PAZ

Por Héctor Benavides Chaverri

Paz es la serena prosecución de toda manifestación de vida; normalidad, armonía y regularidad son ciertamente los requisitos necesarios para el desarrollo, desenvolvimiento y metamorfosis de todas las fases de la vida. En verdad que la paz es el soplo que da la vida, ella es el móvil y el motivo que realiza la continuación de toda manifestación viviente y sensitiva.

Las acciones que los hombres ejecutan requieren paz: obras de progreso, creaciones, dinamismos, portentos, relaciones, todo esto se hace a base sublime de paz; ese constante progreso del mundo, esa civilización que marcha aceleradamente a la perfección material, necesitan de paz como la serena prosecución de toda manifestación de vida.

La paz es el principio de toda manifestación viviente.

Cuando notamos un hábito de vida, vemos que ese proceso se realiza a base de paz, a base de armonía, a base de normalidad. Cuando un niño llega a la vida y comienza a vivir, debe existir un método que esté hecho a base de normalidad y de lógica armónica para su entrada al mundo, pues si se le alimenta un día y otro se le niega el sustento, si se le desnuda y se le pone a la intemperie, si se trastorna el orden alimenticio y de vida ¿cómo va a crecer este niño?

Creo que no hay armonía, no hay paz en este caso como la serena prosecución de toda manifestación de vida.

Debemos entender la paz en un sentido extenso, amplio y general.

El mundo era un niño que se hizo ya maduro, poderoso y está en el cenit de sus grandezas. ¿Cómo ha llegado hasta ahí? Seguramente la paz ha influido en su desarrollo y en su prosperidad, y se palpa aquí que la paz es la serena prosecución de toda manifestación científica, intelectual y artística. El mundo necesita de una paz permanente para terminar sus ensueños y sus creaciones todavía embrionarias, y he aquí justificados todos los esfuerzos por mantener la paz general en el universo.

La armonía con que se suceden los días, la regularidad con

que asoma el sol en oriente, la normalidad de las estaciones, nos dicen que en este nuestro mundo debe existir la armonía, la paz como la serena prosecución de toda manifestación de vida política, moral, social y religiosa.

La naturaleza nos enseña a amar la paz, ella es la maestra pacífica y nos requiere a seguir sus preceptos impregnados de paz, de armonía y de serenidad.

La civilización que rueda rítmicamente y vibra al unísono para llegar a la cima de la perfección, tiene un apoyo decidido y entusiasta en la paz.

Cuando se construye un bello y portentoso edificio y suena el nombre de guerra se paralizan los trabajos y la obra queda trunca. Aquí la paz no ha actuado como la serena prosecución de toda manifestación de progreso y de arte.

Entonces todos podemos ver en la paz una ayuda indispensable y necesaria para la prosecución armoniosa de la vida en general.

El mundo es un laboratorio de civilización, progreso y alcances de perfección, y en ese poderoso movimiento de esfuerzos evolucionarios se refleja la paz como la serena prosecución de toda manifestación de vida intelectual.

La armonía es un bálsamo que agrada el concierto del mundo; razón hay para mantener la paz y eliminar las guerras.

Los gobiernos de las naciones sostienen la paz interna y externa de sus estados para garantizar la serena prosecución de toda manifestación de vida nacional.

En verdad que la vida necesita de una etapa serena, armónica y pacífica para manifestarse.

¿Cómo va a crecer una planta expuesta a los rigores de un sol cálido y tórrido, a los fríos polares y helados de una zona antártica a las tierras arenosas de un Sahara o a las tierras feraces del Nilo? Es imposible que esta planta sufriendo tales cambios naturales no asimilables a su constitución se manifieste plétorico de vida.

¿Cómo va a progresar el mundo si se le expone a terribles guerras, a sangrientas revoluciones, a destructoras hecatombes, a continuas querellas internacionales o a repetidas agresiones? Es imposible que el mundo sufriendo tales cambios irracionales

La paz del corazón

Sé bueno y benévolo, y ten la sonrisa en los labios aun cuando estés solo.

Esa grosería, esas maneras bruscas, hazlas desaparecer sin que vuelvan jamás.

¿Se quiere que hagas una cosa? Cede sin manifestar ni mal humor, ni aún la violencia que tienes que hacerte... Tú contentarás y estarás contento.

Procura complacer, consolar, distraer, dar, agradecer, ayudar. ¡Es bueno esto!

Has bien al alma de aquellos que están alrededor de ti. una palabra de compasión, de estímulo, una oración recitada por lo bajo.

Vence tu aversión y tu antipatía no huyendo de aquella persona que se te acerca. Vé más bien a ponerte delante de ella, Dios va delante de ti.

Acoge con amabilidad a ese impertinente que te pide: Dios te lo envía,

no asimilables a su constitución se manifieste henchido de progreso y civilización.

En verdad que sin la paz no podría perdurar el mundo con sus instituciones de bienestar y armonía.

Cada uno de los habitantes del mundo debe ser un amigo de la paz, un propagandista entusiasta de ella.

Entendamos la paz y corramos en su seguimiento y en su eterno teatro de escenario misterioso y benéfico.

Cada uno de nosotros puede ser un agente pacífico como lo son Kellogg y Briand. No sólo proclamar la paz y elogiarla, debe ser nuestra misión de agentes de la armonía internacional, sino entenderla y saturar nuestro espíritu de ella como la serena prosecución de toda manifestación de vida intelectual y humanitaria.

Lobos con piel de oveja

Hace tiempo que en Austria una facción socialista, a fin de engañar más fácilmente al pueblo sencillo, se viene presentando como animada de los principios Evangélicos, los cuales, dicen, se hallan en perfecta armonía con las doctrinas del socialismo. La astucia de su táctica se demuestra en que, mientras parte de ellos constantemente proclamaba que sus postulados y principios no se

Noticias del Exterior

Persia suscribe la convención aboliendo los gases asfixiantes

Ginebra, 12.—Ocupando cabalmente el séptimo lugar entre las naciones que lo han hecho, Persia decidió suscribir hoy la convención que renuncia al empleo de gases asfixiantes durante las guerras.

Por otro lado, la Secretaría

En toda Austria arde el espíritu de la guerra civil

París, 12.—Noticias procedentes de Viena reflejan el dominio casi absoluto de que está poseído el pueblo austriaco en estas circunstancias en que varias provincias tienden a lanzarse a la aventura de una guerra civil. El Gobierno, según esas informaciones, se ha visto precisado a desalen-

General de la Liga de las Naciones, recibió correspondencia del gobierno de Suiza, quien en un gesto de la moral de esa nación expresa su intención de rectificar la convención pro antiesclavitud apoyando lo que otras signatarias han hecho.

tar a los directores del movimiento con la presencia de fuerzas militares leales en todas las guarniciones. Se sabe así mismo que existe una consigna especial para proceder a un ataque contra la capital de Austria y la reducción de otras importantes plazas fortificadas.

El señor Rafael Angel Quirós C. vindica al señor Cura de San Juan de Tobosi de los cargos que se le han hecho

En el «DIARIO DE COSTA RICA» han aparecido dos artículos en contra del actual Cura de San Juan de Tobosi, Presbítero Bernardo Castillo Molina.

En honor a la verdad debo manifestar que dichos artículos no son míos, ni dicen lo cierto, pues el señor Cura desde que llegó a este pueblo ha sido muy querido y jamás persona alguna ha pretendido sea trasladado. Lo contrario, ya por medio de cartas, telegramas, y personalmente se ha suplicado a la Curia de que nunca se nos quite al Presbítero. BERNARDO CASTILLO MOLINA.

Hago esta aclaración espontánea a propósito de ciertas dificultades que he tenido con el pueblo por haberseme creído autor de esas publicaciones.

San Juan de Tobosi, 12 de Nov. de 1929.

(f) RAFAEL ANGEL QUIRÓS C.

oponen a los de la Iglesia Católica y que ellos personalmente no son hostiles a ella, otro grupo está haciendo una constante y activa campaña para descatolizar al pueblo y llevarlo a la apostasía. ¡Cuidado con los lobos vestidos con piel de oveja!

S. dé P.

Suscríbase a este diario

El nuevo Ministro de México en Santo Domingo

México, 12.—Salió para Santo Domingo el nuevo Encargado de Negocios de México en aquel país, don Alfonso Herrera Salcedo, en compañía de su esposa, la señora Luisa G. R. de Herrera Salcedo y de sus hijos.

La abolición del voto directo en Turquía

Angora, 12.—Esta tarde se divulgó el texto de la reforma de la Ley de elecciones, cuya concepción es considerada contra el mismo gobierno. Los observadores aseguran que el sistema relega el anterior por el sistema de voto directo, pero esto será imposible ya que el gobierno es quien hace los nombramientos de candidatos y no admite la oposición del Parlamento en esos asuntos.

Accidente al diputado Sancho

Nuestro estimado amigo y diputado don Joaquín L. Sancho sufrió ayer un terrible accidente. Venía a caballo de San Ramón, para concurrir a las sesiones del Legislativo, cuando su caballo se desbarrancó, por poco cae al precipicio. Por salvarse, recibió un fuerte golpe en la cadera. Ojalá mejore el estimable amigo.

Nuestro colega "La Nueva Prensa" de acuerdo con nosotros

Por casualidad nuestro estimado colega «La Nueva Prensa» estuvo de acuerdo con nuestro diario para protestar de la intervención oficial en los asuntos eleccionarios que tanto están llamando la atención al público y los cuales serán llevados hasta el Congreso a quien se dirigieron en tono de queja muchos ciudadanos de Puntarenas. Quiere decir

esto cristiano que el río trae piedras según el dicho, y que todos los ciudadanos deben estar a la expectativa.

El gobierno debe llenarse de prestigio en esta ocasión y no permitir que ningún funcionario o empleado público viole la neutralidad que debe imponer el estado en estas cuestiones que sólo competen a los ciudadanos.

Programa

del concierto que dará la Banda Militar esta noche en el Parque Central.

- 1°. Marcha del Tannhäuser. ... Wagner.
- 2°. Paz y Labor. Obertura. Pares.
- 3°. Marcha Turka. Mozart.
- 4°. La Gioconda. Gran Fantasia sobre la ópera. Ponchielli.
- 5°. El último día del Terror. Drama Sinfónico. Litolf.

DESCRIPCION

Andante desolación y temores extremados.

Alegro agitación. Lucha de Robespierre y de los triunviro contra los miembros del comité.

Poco-retenuto estalla la «MARSELLESA» al principio fogosa, lúgubre luego.

A tempo a Robespierre y sus cómplices se les pone fuera de la ley.

Sempre se levanta el cadalso. Un pueblo inmenso llena la plaza.

Accelerando la cabeza de Robespierre cae bajo la cuchilla de la guillotina.

Andante. Estupor mezclado de espanto. Las tropas se concentran al toque de las cornetas.

Alegro ha llegado el término del horrible régimen del terror y resuenan gritos de alegría.

Miércoles, 13 de Nov. de 1929.

ROBERTO CANTILLANO
Director

La colecta nacional para el radium

La iniciativa del Licenciado don Alberto Echandi como presidente de la Junta de Caridad para adquirir un tercio de gramo de radium y empezar a verificar la curación o el alivio del cáncer ha de merecer todo el apoyo de los costarricenses y de los extranjeros.

Ayudar en esa forma a curar a los pobres que no han de poder ir a Europa o los Estados Unidos, es forma de una caridad bien estendida.

Hace cuatro años las mujeres de los Estados Unidos lograron coleccionar la enorme cantidad de cien mil dólares para regalar a Madam Curie un gramo del carísimo metal a fin de que continuara sus valiosas investigaciones.

Y casi no hubo mujer de ese gran país que no ayudara con sus dólares y centavos a la adquisición del valioso metal. Aquí se podrá hacer mucho, pues el espíritu caritativo es una de las primicias del pueblo tico.

Dr. Herdocia

Enfermedades de los OJOS, OIDOS, NARIZ y GARGANTA

Horas de oficina:

10 a 12 de la mañana y de 2 a 5 de la tarde.

Contiguo al T. Variedades

Santoral

Miércoles 13.—Santos Estanislao de Kostka, Homobono y Diego, confesores.

SAN EUGENIO III, ARZOBISPO DE TOLEDO

Nació en Toledo, de padres ilustres y piadosos. Aprovechó mucho en el estudio de las letras, y, huyendo de los aplausos que le tributaban en su país natal, partió Eugenio a Zaragoza. Abrazó la vida monástica en el célebre santuario de Santa Engracia, donde, bajo el magisterio de San Braulio, obispo de la misma ciudad, hizo grandes progresos en la virtud y en las ciencias eclesiásticas. Con inexplicable dolor el santo prelado, y mucho mayor de Eugenio, fue nombrado éste arzobispo de Toledo, por el rey Chindasvinto. Los elogios que tributaron a nuestro Santo sus ilustres discípulos San Ildefonso y San Julián, asimismo arzobispos de Toledo, acreditan que fué un modelo de prelados, cual los deseaba el apóstol San Pablo. Convocó los concilios VIII, IX y X de Toledo, en los que presidió tanto por la autoridad de su Silla como por su eminente sabiduría. Falleció San Eugenio el día 13 de noviembre de 657, siendo sepultado en la célebre basilica de Santa Leocadia, poniéndole un elegante epitafo su sobrino y discípulo San Ildefonso.

Llegaron las dos últimas locomotoras eléctricas para el Gobierno

Están al llegar las dos últimas grandes máquinas de tracción eléctrica para el ferrocarril nacional, importadas por la compañía contratante que lo es la A. E. G. de Berlín.

Se armarán muy pronto y en cuanto se produzca la energía eléctrica en la nueva planta, seguramente a principios de enero será probada toda la instalación.

Se ha comentado mucho el robo de algunas piezas muy delicadas de las locomotoras anteriores que fué hecho en plenos talleres del Pacífico. Por fortuna según nos informaron parecieron en un establecimiento de compra y venta situado cerca de la misma estación. Más que todo se trataba de una pobre ratería.

Fiesta en el Frontón-Alai

La hermosa fiesta de ese centro de deportes ocurrida el sábado por la tarde estuvo muy suntuosa, especialmente el acto de colocar sobre el trono al Divino Salvador.

Pasado ese acontecimiento se dió verificativo a la gran feria organizada para ayudar al sostén de las dos escuelas parroquiales establecidas en esta ciudad.

Aviso

Si necesita un cuarto confortable, contra temblores y céntrico, escriba a M. V. al apartado 13-52.

Mitin de maestros

Posiblemente se verificará mañana o pasado en esta ciudad una gran reunión de maestros para agradecer en forma pública a los diputados republicanos su bella campaña en favor de la elevación de los sueldos del Magisterio. Algunos espíritus nerviosos han creído que se trata de una protesta

contra el diputado reeleccionista del Guanacaste señor Urbina, pero hay que saber que los maestros, así como los liberales, no toma en cuenta a ese señor de quien la comprensión de los asuntos públicos está muy lejos.

La manifestación será muy ordenada.

Heredia

Cosas y casos ridículos de aquí

Dijo Don Quijote: «cuando veais, amigo Sancho, que los jóvenes estudiosos, de seso, aunque sean liberales, teosófos o socialistas en reuniones públicas hacen grandes elogios de un santo, en el cual ellos no creen porq' no frecuentan los sacramentos y niegan el diablo y el infierno, no te asustes Sanchito mío, porque cosas peores, veredes; si esto sucede, creedlo, el fin del mundo se aproxima o es una gran zangana política que viene;» pues esto tiene algo parecido a pretender alguna candidatura (que lo dejará cándido por toda una eternidad) digo, candidatura a Diputado, como unos pocos liberales crecieron a un señor la Diputación por esta tierra de las quesadillas de antaño; ilusos que ofrecen bonitamente lo que no pueden llegar a tener jamás. Eso de llegar a la diputación es cosa del pueblo, que de esta vez,

escamado y burlado en otras, dará su voto sólo a PERSONAS CATOLICAS, nunca a logreros de oportunidad, que lucen sus galas oratorias cuando les conviene y tiene cuenta.

Ya se sabe que el diablo se mete a predicador cuando quiere engañar y por sus frutos los conocemos.

Estos señores de la *verba sonora* son tan interesados como los niños de cinco años. Farsas y más farsas estamos viendo y veremos sin pagar los centavos.

En fin que a estos liberales con piel de oveja, no hay nada que agradecerles, no los queremos tampoco, pero aqueilo del *sermón* para el santo, caramba! no lo creemos jamás.

ALBERTO QUESADA L.

Nov. 11 de 1929.

El anuncio es la llave del éxito en todo negocio.—El que no anuncia no vende...

Certamen lírico musical por la "Liga de Acción Social Católica" de San José de Costa Rica, para festejar el Jubileo Aureo sacerdotal de Su Santidad Pío XI, el 20 de diciembre de 1929

POESIA. Tema: *El Obrero Cristiano*. Versificación y metro libre. Pero se excluyen el decadentismo, y el soneto.

Premio: Una flor natural y cien colones.

MUSICA. Una marcha solemne de estilo religioso dedicada al Pontífice Romano. No debe tener más de tres partes; ni debe estar escrita en tono de más de tres sostenidos o bemoles.

Premio: Una medalla de oro y cien colones.

Habrà un accésit a cada uno de estos trabajos poético y musical, de una medalla de plata.

Los trabajos deben enviarse con seudónimo y, en sobre cerrado, el seudónimo con el nombre correspondiente. Así mismo dichos trabajos deberán enviarse hasta el OCHO DE DICIEMBRE en que se cerrará el concurso, al señor Presbo. don Rosendo de J. Valenciano, Cura de la Merced. Anticipadamente se advierte que el juicio sobre las composiciones respectivas, será sin complacencias de ninguna especie y lo más riguroso posible, para que resalte mejor el mérito de los trabajos.

La Directiva de la Liga de Acción Social de Caballeros

San José, 10 de Noviembre de 1929.

LA PROVEEDORA

Surtido completo. Precios bajos en loza, cristalería, casimlres, mercería, abarrotes, licores y demás artículos de almacén en general. Aquí se vende el famoso

"FUMO"

En Costa Rica ha dado resultados inigualados por lo magnífico. Mata instantáneamente cucarachas, pulgas, zancudos, moscas, alepates, hormigas y demás insectos, limpiando las casas de todos esos bichos enseguida que se usa. ¡Pruébelo, es barato y eficaz.

SOLESA Y MOLINA

Antes de permitir que lo operen, consulte al Dr. PADILLA

Esquina opuesta a la Botica Francesa.

TELEFONOS:

CONSULTORIO, 3820. HABITACION, 4158.

ESCOJA

el remedio para las lombrices que más le agrade.

"Parasitoides Zúñiga" es lo mejor

Tres cucharaditas por la tarde y tres por la mañana.

Boticas: Tropical, Oriental, Uribe & Pagés, Victoria, Nacional y Violeta

Suscríbese a este diario

La ópera Tosca

Juicio del abate Bethleem

Opera en tres actos, escrita por José Giacosa y Luis Illica, siguiendo el drama de Victoriano Sardou, con música de Puccini. Fue representada por primera vez en Roma en el Teatro Constanzi, el 14 de Enero de 1900 y en el Teatro de la Opera Cómica de París el 13 de Octubre de 1903, después de haber sido traducida al francés por Pablo Ferrier.

El drama fue escrito en cinco actos para Sara Bernhardt y estrenado en 1887 en el Teatro de la Puerta San Martín. Puccini rogó a sus amigos Illica y Giacosa, que le compusieran un escenario musical, valiéndose del libreto que habían escrito.

El estreno de la ópera en Roma el año 1900 fue un éxito completo, y el que tuvo lugar en París en 1903 fue mayor aun que el de las obras estrenadas hasta entonces. M. A. Coeuroy dice: «LA TOSCA desempeña en la música el mismo papel que las novelas de Jorge Ohnet y que los melodramas de d'Ennery en la literatura.» Los críticos franceses no fueron condescendientes con esta obra, que también fue bien aceptada en Alemania, en Italia y en América.

El drama de Sardou tenía cinco actos, pero los libretistas lo han reducido a tres, distribuyendo algunas partes, que, por naturaleza, son violentamente opuestas.

La acción pasa el año 1800 en la ciudad de Roma, ocupada entonces por el general Championet. Mario Cavaradossi, pintor de la Iglesia de San Andrés,

ayuda a huir al proscrito Angelotti, disfrazado de mujer, sin contar nada de lo ocurrido a su amada Floria Tosca Scarpia, prefecto de policía, encuentra en la iglesia un abanico con el escudo de la marquesa de Attavanti, hermana de Angelotti y resuelve despertar los celos de Tosca.

Desde el hallazgo del abanico, el jefe de policía descubre que el proscrito es cómplice del pintor y por eso lo hace torturar, después de haber interrogado a su amada, quien termina por indicarle el lugar donde está escondido Angelotti, Scarpia promete a Floria salvar a Cavaradossi, ordenando hacer una farza de fusilamiento, pero ella le clava un cuchillo en el corazón antes que entregarse a él, y después se arroja al Tiber, cuando descubre que su novio había sido ejecutado.

Los versos del traductor francés dejan mucho que desear.

La partitura parece un conjunto de motivos de forma característica. Puccini ha utilizado el método de Wagner, sin seguir el espíritu que lo anima y de ese modo ha obtenido un conjunto

Jerusalem celebró el día del armisticio dignamente.

Jerusalem, 11.—A pesar de no haber desaparecido la efervescencia racial y los resquemores de los pasados encuentros sangrientos, sin distinción de clases, ni credos, ni raza, Jerusalem celebró dignamente el día del aniversario del Armisticio. Culminaron las ceremonias con decoraciones británicas hechas por los oficiales de vigilancia sin haberse registrado un solo accidente.

LA PALABRA DE HONOR.

Cuanto se alegra aquel que encuentra a un hombre que cumple lo ofrecido, y cosas que resultan ser lo que pretenden. A todos nos repugna el ser engañados, especialmente cuando el engaño es intencional. Pero no todos los hombres mienten, aunque así lo dijo David en un momento de violencia, pues si así fuera, la sociedad sería un imposible. Todo el mundo sabe que el comercio está basado sobre el crédito y la buena fe. Millones se compran y venden cada día, sin más constancia que las promesas de hombres, no escritas sino simplemente verbales. A menudo se dice que las Bolsas son nidos de tahúres, y, sin embargo, en ninguna parte se cumple mejor una promesa. Por lo mismo, cuando nosotros afirmamos que el eficaz remedio denominado PREPARACION de WAMPOLE jamás engaña a cualquiera que a ella ha acudido con la esperanza de encontrar alivio, tenemos derecho a ser creídos. Sólo se le recomienda como productora de los resultados para los cuales ha sido elaborada. Para los casos de Escrófula, Anemia, Afecciones de la Sangre, la Garganta, los Pulmones y Debilidad General, úsese este remedio sin pérdida de tiempo. Contiene una solución de un extracto que se obtiene de Híganos Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto y Extracto Fluido de Cerezo Silvestre. El Dr. Emilio Lara Quiroz, de La Paz, Bolivia, dice: "He usado la Preparación de Wampole, con éxito satisfactorio." Eficaz desde la primera dosis. La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Cía., Inc., de Filadelfia, E. U. A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquier otra preparación análoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación de dudoso valor. En las Boticas,

Llegó

FRESCA

Leche Condensada

NESTLE

Marca NIDO

EL AGUILA DE ORO

PUJOL HNOS.

TELEFONO 3933

Solicite los Vinos Naturales de Naranja, Nísperos, Marañón de la Fábrica de VICENTE SAUREZ H.

Premiados por su excelencia en dos exposiciones nacionales y últimamente en la gran Exhibición de Roma

TELEFONO 104 - APARTADO 927

MAGNESURICO

PODEROSO DISOLVENTE DEL ACIDO URICO

Preparado efervescente a base de Litina y Piperazina, asociados a la Magnesia con fermentos digestivos naturales.

Antiséptico intestinal para la dispepsia, malas digestiones, acidez, dilatación del estómago, gases, etc. etc.

LO VENDEN TODAS LAS BOTICAS

Unicos distribuidores

BOTICA VARGAS

APARTADO 716 — TELEFONO 2812

VACUNA ANTITUBERCULOSA

— PREVENTIVA Y CURATIVA —

FRIEDMANN

Curación rápida y positiva mediante una o dos inyecciones intramusculares. Al que pueda probar que no se mejora se le devuelve el dinero. Cada cual tiene ahora la ocasión de curarse.

Por atención del Dr. R. A. Grillo la vacuna se encuentra de venta A LOS MEDICOS en la FARMACIA GRILLO, en San José de Costa Rica.

musical compuesto de ideas cortas, que se combinan conforme a la necesidad de las situaciones. La línea musical se origina siempre en un ritmo y nunca se determina por la palabra.

M. Coeuroy dice: «la estructura musical es una sucesión de cuadros sin rumbo fijo.» El sistema armónico está compuesto de reglas.

El arreglo musical es cada vez mas vibrante y tierno y raya en lo grandioso.

Desde el punto de vista moral deben criticarse la cita de los novios en la iglesia, la hipocresía personificada en los católicos y el suicidio de La Tosca.

SE GRATIFICARA

A quien entregue un reloj de platino con leontina, piedras azules, dije figura cerdito y marca Watchan, perdido por el barrio de La Dolorosa.

Informes en esta Oficina

Suscríbase á este diario

La república de El Salvador

A la memoria bendita del Pbro. don Diego de J. Rodríguez, Padre espiritual mío

La república de El Salvador está situada en la costa occidental del Pacífico, y limitada al Oeste por Guatemala y el Océano Pacífico, al Norte y al Este por Honduras. La capital es la ciudad de San Salvador.

Es el más pequeño de los países centroamericanos, pero también el más poblado con relación a su extensión (50 habitantes por cada kilómetro cuadrado). La superficie es de 34 126 km², y su población de 1,710,000 habitantes.

Está atravesado, del Este al Oeste, por una meseta dominada por varias cimas volcánicas: Santa Ana, (2,800 m.), Izalco, (1,640 m), San Salvador, (1,885 m), Sn. Vicente, (2,640m).

El único río verdaderamente importante es el Lempa que reúne las aguas de la vertiente Norte de la Sierra.

La costa es generalmente elevada, cortada por algunas playas pequeñas.

La temperatura, muy elevada en la costa, es más templada en el interior, donde se encuentran casi todas las poblaciones importantes.

Selvas abundantes en maderas preciosas y de construcción, cul-

tivo de toda clase de plantas: arroz, caña de azúcar, cafeto, etc., etc. Riquezas minerales, muchas.

Unido primero El Salvador con las demás repúblicas de Centro América, se separó de ellas después de la elección de Carrera en Guatemala en 1847. Desde entonces el hecho más notable de su historia fué la guerra con Guatemala en 1885, provocada por la intentona de Barrios, derrotado y muerto en Chalchuapa por los salvadoreños.

En 1906 surgió una nueva desavenencia entre ambas repúblicas, trabándose la guerra entre Guatemala por una parte, Honduras y El Salvador por otra.

La acción del Jicaró, ventajosa para los salvadoreños, causó sin embargo la muerte del Gral. Regalado, no tardando las paces a bordo del barco norteamericano «Marblehead», primero, y definitivamente después en San José de Costa Rica. El Presidente más notable que ha tenido El Salvador fué el Gral. Gerardo Barrios, quien gobernó en los años de 1860 y 1865, siendo temido por los demás gobernantes de Centro América.

JOSÉ ANGEL LAGOS U.

LA PLATA EXCHANGE SE LO DICE:

Cualquier moneda es buena

para que a usted le sirvan pedidos de Nueva York

Correo y flete. Contestación inmediata. Pequeñas encomiendas, encargos, compras, diligencias, indagaciones, preguntas, molestias de cualquier género, e.c., serán cuidadosamente atendidas. Recompensa mínima. Discreción y garantía. Aceptamos toda clase de comisiones.

Informaciones comerciales, industriales, particulares

y de índole general. Recibimos y acompañamos viajeros y si se desea les buscamos alojamiento.

Cualquier moneda es buena

Para toda compra o diligencia, si se acompañase el porte aproximadamente, quedará asegurado su despacho al minuto de recibirlo. Aceptamos cheques, letras de cambio, toda clase de giros, billetes de banco, etc., etc.

Escriba en español a La Plata Exchange

31 West 111 Street, New York, N. Y.

A nuestros Agentes

Teniendo la Administración de este diario informes de que el periódico últimamente se ha recibido en provincias con mucha irregularidad y a fin de sentar las correspondientes responsabilidades en lo futuro, rogamos a nuestros agentes comunicarnos sin demora cualquier omisión o atraso que observaren en la llegada del diario.

El secreto del éxito de todos los grandes y pequeños negocios es el anuncio. El que no anuncia no vende...

Corte Plena

Sesión del lunes

—Leído el escrito de Juan Bautista Muñoz Sandí en que interpone recurso de hábeas corpus y visto el informe del Agente Principal de Policía del distrito del Zapote de este cantón en que dice que Muñoz fué condenado por ebriedad, escándalo y fuga de la cárcel, pero que como pagó la multa fue puesto en libertad, se dispuso archivar el indicado recurso.

—Fueron aprobados los nombramientos de los señores Ernesto Monje Murillo, Eladio Quirós Arce, Eliseo Rojas Paniagua, Rubén Guerrero Umaña, Hernán Román Solano y Carlos Obando Pérez para escribientes interinos, respectivamente, del Juzgado 1.º de lo Contencioso Administrativo, Alcaldías de Alfaro Ruiz, Atenas, Juzgado del Crimen de Puntarenas, Alcaldía 2.ª del cantón cen-

tral de Puntarenas, y Alcaldía de la Osa.

—De la terna de ley se nombró al primero, señor Rogoberto Rovira Ruiz, para Secretario interino de la Alcaldía 2.ª del cantón central de Puntarenas, en vez del señor Rafael Peña Pons, quien pasó a otro destino.

—Se nombró a los señores Hal Mekbel Caron y Oscar Ruiz Velázquez para Alcaldes suplentes de los cantones de Abangares y Tilarán, por su orden.

—Visto el memorial del Defensor Público de la provincia de Puntarenas, señor Héctor Guevara Santos, en que interpone recurso de hábeas corpus a favor de Pedro, Raimundo y Antonio Siles, Juan Mendoza y Hermenegildo Sánchez y visto el informe del Alcalde 1.º del cantón central de Puntarenas en que dice que contra los nombra-

El team alemán vendrá en zeppelin a Estados Unidos

Berlín, 12.—El team alemán que deberá tomar parte en las olimpiadas que han de celebrarse en la ciudad de Los Angeles, figura en el pasaje del nuevo Zeppelin, según lo anuncia la respectiva Corporación. En el público se estima que es muy temprano el arreglo de lo que será el primer vuelo del mencionado dirigible.

Anuncie en este diario

dos sigue causa por daños, se acordó declarar procedente el recurso y ordenar la inmediata libertad de aquellos.

—En el recurso de hábeas corpus establecido por Arturo Savage Silvester, contra quien se sigue causa por el delito de quiebra fraudulenta, se dispuso declarar con lugar tal recurso y ordenar la libertad del recurrente.

Sucesos mundiales

El discurso de Hoover fue escuchado en Europa

París, 12.—El discurso concipiente y eminentemente pacifista del Presidente de los Estados Unidos, Herbert Hoover, fue escuchado en esta capital por radio y por teléfono submarino, pudiendo ser publicado esta mañana en los principales periódicos de París, Hamburgo, Bruselas y Viena, según lo informan los corresponsales. Cuanto a la prensa parisiense, se limita a la sola publicación, en espera del comentario que más interesa a otras naciones, por haber adelantado Francia similares llamamientos mundiales a la paz mediante el sensacional discurso pronunciado por M. Bouisson.

El fascismo extiende el terrorismo a través de Europa

Berlín, 12.—Las terminantes declaraciones de Volk, gracias al cual ha sido posible determinar el desarrollo del espionaje y el terror patrocinado por el fascismo europeo, ha puesto en claro la responsabilidad de quienes trataron recientemente de volar el recinto del Reichstag, así como otros actos terroristas refectua-

dos en varias ciudades del continente. Atribuída a la astrología el cálculo de las fechas en que se cometen los complots, Volk ha dejado en exhibición un gran número de agentes viajeros del fascismo que distribuyen por toda Europa el brutal ejercicio del terror y la anarquía.

Liga de Acción Social Católica

Se ruega a los socios acudir a la reunión de hoy, a la hora de costumbre.

Traube compró unos derechos en Santa Ana

Nuestro amigo don Rodolfo Traube a nombre de la Florida Ice and Farm Co. ha adquirido en remate los derechos para explotar los manantiales naturales de Santa Ana. Así, pues, serán ellos los que sigan vendiendo esa bebida tan preferida de nuestro público.

Fiesta de Santa Gertrudis

En la iglesia metropolitana se celebrará el viernes a las 6 hs. una misa en honor de Santa Gertrudis, antigua patrona de Costa Rica. Se invita a todos sus devotos y fieles en general.

Satisface siempre a su clientela

Jabón PALMERA

(El mejor para lavar la ropa)

La magnífica aceptación que ha tenido en todo el país nuestro Jabón PALMERA, es debido a su pureza y a la excelente calidad de los ingredientes que lo componen.

Use siempre Jabón PALMERA, pero al comprarlo vea que esté envuelta y marcado en los cuatro lados.

Pídale en todos los establecimientos y guarde las envolturas.

Regalamos preciosos y útiles objetos

INDUSTRIAL SOAP Co.

Los mejores materiales de Ferretería

A LOS MEJORES PRECIOS

Los puede conseguir, en lo sucesivo, junto con el Cemento y Mosaico, Arena y Piedra quebrada en la

Gran Fábrica de doña Adela v. de Jiménez e hijos

Surtido — Calidad — Baratura

Teléfonos: De la Ferretería 3603 — De la Fábrica 278

TRATAMIENTOS GLANDULARES

Más eficaces para personas deficientes en funciones normales. Los números en el dibujo indican el lugar de cada glándula, con una línea indicando la descripción de las funciones de cada una.

1. Secretiones normales de la glándula pituitaria ayudan al desarrollo sexual y reparan la debilidad causada por los errores de la juventud. Desarrollan hombres viriles y vigorosos, mujeres bien formadas y la inteligencia de ambos. Nadie puede usar su propio funcionamiento, cuando estas glándulas están debilitadas.

2. Secretiones normales del tiroides, gobiernan la gordura corpórea, la blancura de la dentadura, las papavas y la hermosura cutánea; dan a la mujer una vivacidad juvenil, evitan la calvicie, los cabellos blancos y la peladura. La glándula de la hermosura, íntimamente relacionada con las glándulas sexuales.

3. Las adrenales son las glándulas combatientes. Estas importantes glándulas, al ser normales, equivalen, a acción acometedora, musculatura fuerte, nervios firmes y vitalidad suprema; evitan la depresión mental, la melancolía, neurastenia y la cobardía.

4. En los varones de mediana edad, una glándula prostatica anormal causa reumatismo y ciática, dolores en la espalda, piernas y en los pies, así como dolor de cabeza, estrabismo, almorranas, torpez del hígado, debilidad en los riñones y un deseo frecuente aunque difícil de orinar.

5. Secretiones normales de las glándulas del sexo femenino aborrecen la aparición de la vejez prematura, dolores en la espalda y costados, y la dolorosa aponia causada por los órganos femeninos debilitados. Dan a la mujer buena forma, gracia y delicadeza, haciéndola irremisiblemente atractiva.

6. Las glándulas del sexo masculino gobiernan el vigor, la vitalidad y la virilidad, dan valor, ambición, energía e intelecto. Los grandes hombres históricos fueron siempre favorecidos con una gran vitalidad glandular.

GLANDULAS NORMALES EQUIVALEN VITALIDAD SUPREMA

TRATAMIENTOS RACIONALES PARA PERSONAS DEBILITADAS

Las Glándulas Endocrinas del organismo humano gobiernan ciertas funciones vitales, debido a las sustancias que secretan. Estas sustancias son llevadas por la circulación de la sangre a todas partes del cuerpo y especialmente a los órganos sobre los cuales su acción específica debe ser ejercida. El uso de las sustancias glandulares en el tratamiento de enfermedades está basada en la idea de que las sustancias secretadas por las vivas glándulas animales, están conservadas en las glándulas desecadas, ó en los extractos de estas glándulas animales, están nuestra Combinación de Tratamientos Glandulares. En este anuncio, hemos brevemente mencionado las funciones de las glándulas más importantes y señalado la aplicación racional del extracto, en forma de nuestras tabletas. Este maravilloso sistema curativo, es hoy en día sancionado por los péritos más adelantados de la ciencia médica.

EN RESUMEN, LA MENTE, NERVIOS, ORGANOS DIGESTIVOS Y ELIMINADORES, ASI COMO LOS ORGANOS SEXUALES, ESTAN TODOS GOBERNADOS POR LAS SECRECIONES DE LAS GLANDULAS DEL SISTEMA ENDOCRINO.

Observe atentamente las funciones que las glándulas performan, tal como está descrito en este anuncio y mándenos una relación de los sistemas existentes en su estado presente, todo lo cual estudiaremos detalladamente y le avisaremos por vuelta de correo acerca del Tratamiento más conveniente.

Toda nuestra correspondencia y direcciones están escritas en español y todos nuestros tratos son estrictamente confidenciales. Nuestra dirección es la siguiente:

ECLECTIC RESEARCH COMPANY

No. 7 East 22 nd Street, Suite No. 204, New York, U. S. A.

REFRESCOS

TRAUBE

CERVEZA